

# Estiman crecimiento de 5.2% para el 2015

EJECUTIVO DEL ESTADO PRESENTÓ PROYECTO DE PRESUPUESTO

## PIB crecerá 5.2%

El rubro de pensiones presentó un alza de 46% frente al presente año fiscal, a 436.2 millones de pesos ante modificaciones en la ley

Arlene Patiño y Lucero Almanza  
EL ECONOMISTA

LA ADMINISTRACIÓN estatal dio a conocer la iniciativa del paquete presupuestal 2015 por 26,564.4 millones de pesos, bajo un estimado de crecimiento económico de 5.2% en el mismo año.

Las estimaciones económicas parten de un mejor panorama tanto a nivel nacional como en el estado para el siguiente año, en cuanto a la recuperación del Producto Interno Bruto (PIB). Las expectativas para el PIB nacional para el 2015 ascienden a 3.7 por ciento.

Giordano Bonilla aseguró que los ajustes en el precio del petróleo no afectarán las arcas públicas del estado, ya que las principales variables, que se refieren a las participaciones, están relacionadas sobre todo con la recaudación federal participable.

### PENSIONES SE DISPARAN

En el ejercicio fiscal del 2015, el rubro de pensiones proyecta un alza de 45.7% frente a este año, a 436.2 millones de pesos, uno de los incrementos más sustanciales en el presupuesto.

Giordano Bonilla explicó que dicho alza obedece a que este año se aprobó la Ley de seguridad pública del estado, la cual disminuye los años de jubilación para quienes hayan servicio policial a 25.

En ese sentido, agregó el funcionario estatal, se tomaron las prevenciones presu-

puetales correspondientes, aun cuando esto no significa que se vaya a requerir todo el monto.

Previamente, las calificadoras como Fitch Ratings, Moody's y Standard & Poor's han advertido la necesidad de establecer un sistema de pensiones para los trabajadores del estado en Querétaro, dado que no existe un fondo para atender el pago de las jubilaciones y pensiones de los servidores públicos, y este gasto lo cubre directamente el estado. De continuar dicha dinámica, ha advertido que en el mediano y largo plazo podría generar presiones sobre las finanzas del estado.

A pesar de que la actual administración consideró en un inicio atender el tema, no logró conformar un esquema de retiro, de tal forma que quedará pendiente para la siguiente administración.

### RUBROS PRIORITARIOS

En lo que se refiere a los principales segmentos presupuestales, la administración estatal propuso un incremento de 11% en materia de seguridad. Este rubro es considerado como uno de los fundamentales a tratar.

Según el documento entregado para el análisis de la LVII Legislatura local, se prevé una inversión de 2,140 millones de pesos en el eje de seguridad y Estado de Derecho "a través de programas y proyectos que fortalezcan el clima de paz social que prevalece en Querétaro", indicó Germán Giordano.

En el eje que comprende los temas de



educación y salud —eje de desarrollo social y humano— se proyecta una inversión de 15,418 millones de pesos.

En el caso de los organismos autónomos y tribunales, el Poder Ejecutivo destinará 436 millones de pesos. De éstos, 56.8% se

DE 26,564.4 MILLONES DE PESOS

# en el 2015



destinará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro, por ser año electoral (132.6 millones de pesos para elecciones y 115 millones para gastos de operación).

“Recordando que éste no es un año electoral, tiene un crecimiento de 300%, pero

**11%  
MÁS**

destinarán al rubro de seguridad en el 2015.

☞ *Según el último estudio actuarial, el sistema de pensiones del estado, tal y como se encuentra diseñado, es inviable desde el punto de visto económico”.*

**Fitch Ratings.**

☞ *La implementación de una reforma en un horizonte de mediano plazo podría apoyar la calidad crediticia del estado al reducir las presiones presupuestarias de largo plazo”.*

**Moody's.**

☞ *El costo del sistema de pensiones es aún bajo, pero si el estado no reforma su sistema, éste podría impactar negativamente las finanzas estatales en los próximos 10 a 15 años y constituiría una limitante adicional de la calificación”.*

**Standard and Poor's.**

**Presentación.** El secretario de Planeación y Finanzas del estado dio a conocer el plan presupuestal para el 2015. FOTO EE: M. BLANCARTE

respecto del 2012 que fue un año electoral, tiene un incremento de 70%”, precisó.

En el caso del Tribunal Electoral, se destinarán 21 millones de pesos y se vislumbra que a partir del próximo año entre en marcha la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas.